

Cali albergó el Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite 2014



Mesa principal XLII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite. Foto Camilo Parco

Bajo el lema: “Palma de aceite: oportunidad para el agro colombiano”, se llevó a cabo el XLII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, del 3 al 6 de junio, en el Centro de Eventos Valle del Pacífico de la ciudad de Cali.

“Este espacio de interlocución con el Gobierno y otras instituciones representativas es fundamental para el sector palmero colombiano, en aras de lograr las medidas necesarias que garanticen que esta agroindustria continúe siendo promotora del desarrollo del país. En esta ocasión preparamos una agenda cuidadosa con las principales temáticas que definen el curso de la actividad palmera, buscando informar adecuadamente a los palmicultores y lograr una positiva interacción con nuestros diferentes grupos de interés”, expresó Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma.

En el primer día de Congreso se dieron a conocer los principales aspectos del Censo Nacional Agropecuario, a cargo de

Mauricio Perfetti del Corral, Director General del DANE, y las perspectivas para el financiamiento de la palmicultura a través de la banca comercial, por cuenta del consultor financiero Indalecio Dangond Baquero.

Así mismo, Jaime Torres Novoa, directivo de Energía Limpia y Renovable de Colombia, habló acerca de las externalidades de los biocombustibles, mientras la consultora Lia Guterman Bromberg explicó los resultados del trabajo sobre costos de producción en las etapas del cultivo y extracción del aceite de palma. También intervino el Alto Consejero presidencial para la seguridad y la Convivencia Ciudadana, quien habló sobre el plan de acción de corto y mediano plazo para Tumaco.

Al final de la tarde se realizó la premiación del Concurso Nacional de Fotografía Ambiental y Social en Zonas Palmeras y la entrega del Premio a la Mujer Palmera Campesina 2014,



en su sexta versión; e igualmente se hizo el lanzamiento de la publicación: "Tumaco: ¿razones para la desesperanza?", cuyos responsables son Fedepalma y el Observatorio de Política & Estrategia en América Latina, OPEAL, del Instituto de Ciencia Política Hernán Echavarría Olózaga, dirigido por Marcela Prieto, quien también compartió con los asistentes un video denominado: Tumaco, la Perla Abandonada del Pacífico.

Dentro de la programación del 4 de junio, dedicada a las temáticas de interés sectorial, luego del saludo de bienvenida del Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, se desarrollaron los siguientes temas de gran vigencia: Estado de la seguridad en el sector rural, a cargo del Ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón Bueno; Perspectivas para el agro en Colombia, por cuenta del candidato a la Presidencia de la República, Oscar Iván Zuluaga Escobar; y Metas Mega para el sector agropecuario, por el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Rubén Darío Lizarralde Montoya.

Otros temas de gran interés como El financiamiento en el sector agropecuario, oportunidades para la agroindustria, desarrollado por Luis Eduardo Gómez Álvarez, Presidente de Finagro; Retos y oportunidades de la industria de aceites

y grasas comestibles, por Ángela María Orozco Gómez, Presidenta de Asograsas; Retos y oportunidades de la industria del biodiésel por Jorge Bendeck Olivella, Presidente Ejecutivo de Fedebiocombustibles; y Felipe Millán, consultor de la Corporación Internacional de Productividad, hizo su presentación sobre la formación de *clusters* y competitividad en la agroindustria de la palma de aceite dieron mucho de qué hablar al cierre de la tarde.

También se impuso la Orden del Mérito Palmero, máxima distinción de la Federación a Jens Mesa Dishington, en la Categoría Especial, grado Oro, por su exitoso desempeño durante 25 años como Presidente de la agremiación; y a la Universidad Nacional de Colombia en la Categoría Especial, grado Plata, por el aporte que su Facultad de Ciencias Agrarias ha dado a la agricultura colombiana, especialmente a la palmicultura en Colombia.

El 5 de junio se llevaron a cabo la Asamblea General de Afiliados de Fedepalma y la Sala General de Cenipalma, y como cierre de los eventos gremiales, se desarrollaron las visitas tecnológicas en temas de proyectos de valor agregado, manejo de aguas y agricultura de precisión, manejo de cuencas hidrográficas y responsabilidad social empresarial.